

---

# Compte-rendu de l'assemblée générale de l'Harmonie du Coteau du 18 septembre 2009

---

## ➤ Ouverture de l'assemblée générale :

**Mot d'accueil** de notre président, Ludovic Rambaud, afin d'ouvrir cette assemblée générale et de remercier Monsieur le Maire et Madame Navarro, adjointe à la culture, pour leur présence.

## ➤ Rapport moral :

Par la suite, notre secrétaire, Amandine, fait le point sur l'effectif, le programme musical de la saison 2008-2009 et la dynamique de groupe.

### ❖ L'effectif.

Cette année, l'Harmonie a rassemblé **47 membres actifs** dont 44 membres musiciens. Nous avons eu 9 départs, mais il y a eu **4 nouveaux adhérents** à savoir :

- Marie-Camille et Jehanne à la clarinette,
- Joséphine au hautbois,
- Pauline à la flûte.

### ❖ Le programme musical.

Concernant le programme musical, il faut compter au total 12 représentations (3 de moins que la saison précédente) :

- Nous avons effectué nos habituelles **cérémonies** :
  - Des 1<sup>er</sup> novembre, 11 novembre et 8 mai pour l'ensemble de l'orchestre,
  - Ainsi que celles des 19 mars et 18 juin pour les trompettes et percussions.
- Nous avons également réalisé **5 concerts au Coteau** à savoir :
  - Le **Salon de la gastronomie** le dimanche 16 novembre à la Halle Pierre de Coubertin,
  - La **Sainte Cécile** le samedi 17 janvier à la Salle des Fêtes, suivi d'un repas dansant et déguisé.
  - Notre **concert de printemps** du samedi 25 avril à la Salle des Fêtes du Coteau.
  - Le dimanche 7 juin, pour le concert inoubliable avec **David Guerrier** et le groupe **Turbulence**.
  - Et notre concert pour la **fête de la musique** le vendredi 19 juin sur le parvis de la Mairie.
- Nous n'avons réalisé aucune représentation à l'extérieur
- Notre **formation défilé** est intervenue à **2 reprises** :
  - Le samedi 20 décembre pour fêter Noël avec les **vitaines de Roanne**, défilé de 17h à 18h30 entre la place Saint Etienne et la place des Promenades.
  - Le samedi 21 février pour le carnaval de l'**Amicale de la Roseraie**, défilé dans l'avenue de la libération du Coteau pendant 1h30.

Enfin, n'oublions pas le **week-end** des 11, 12 et 13 septembre 2009 qui s'est déroulé à **Sauvain**, dans un superbe gîte rural, très convivial et reposant.

Ce week-end a permis d'ouvrir notre nouvelle saison musicale 2009-2010 mais il est aussi venu conclure une **saison 2008-2009** remarquable et **forte en émotions**. Nous avons en effet connu des moments de grande **convivialité** tout au long de l'année (notamment lors de nos défilés ou lors de la venue du groupe Candela Negra pour notre deuxième partie de concert de printemps).

Mais nous avons aussi vécu de grands moments de **doute** lors du concert de printemps, la présence de Fabrice Raboutot et de Frédéric Vassel a heureusement pu pallier aux aléas de santé qu'a connu Jocelyn cette année.

Nous avons également connu une **grande séance émotion avec le concert David Guerrier** qui a été un réel challenge pour nous, challenge que nous avons relevé avec fierté. Très bel échange humain avec les musiciens de Turbulence, et musicalement, le morceau écrit par Fabrice était d'une grandeur déconcertante. Nous avons pris beaucoup de plaisir à le jouer car il a su nous transporter au cœur de son œuvre. Le public a été emporté, lui aussi, par la sincérité de ce morceau, ce concert s'est terminé dans un immense bain de larmes de joie.

Tous ces moments partagés n'ont fait que renforcer la **dynamique de groupe**. Tout au long de l'année et au cours du week-end au gîte, les membres de l'Harmonie se sont montrés solidaires, motivés et engagés. Le rapport moral est donc très positif et il met le groupe sur un élan très positif pour cette nouvelle saison musicale.

Le président conclut en résumant que l'association a connu des moments de doutes mais aussi de bonheur et de réussite collective. Il règne une joie de vivre au sein du groupe et une forte ambition, ce qui est un facteur de motivation pour la suite.

Ludovic rappelle également que la Mairie a alloué à l'Harmonie une **salle** permettant le stockage des archives, partitions et matériel divers. Cette salle sera un nouveau lieu de vie pour les membres de l'Harmonie. Nous remercions la Municipalité du Coteau.

#### ➤ Bilan financier (cf annexe).

Notre trésorier, Romain, a pris la parole pour dresser le bilan financier. Cette année, ce bilan est **très satisfaisant**.

- ❖ le résultat pour 2008-2009 est de **2850€**. Deux fois plus de mouvements ont été réalisés.
- ❖ ce résultat est **notamment dû à la réussite du weekend prestige avec David Guerrier**, réussite non prévue. Avec 19200€ de recettes et 13450€ de dépenses, les prestations des 6 et 7 juin nous ont rapporté 5750€. De nombreux points peuvent expliquer cette réussite financière :
  - les subventions obtenues.
  - le côté prestigieux des concerts.
  - le fort pouvoir de négociations de Jocelyn et de Ludovic (location du piano, rideaux noirs, location de la salle, lumières...).
  - l'investissement des membres de l'harmonie dans le sponsoring. Le démarchage des commerçants a en effet permis de couvrir les dépenses en communication. Le poste communication n'est pas à négliger, il permet de remercier les sponsors en offrant une campagne de qualité et en quantité.
- ❖ une partie des bénéfices a été investit dans le **week-end de fin d'année**. Tout comme nous tenons à remercier nos sponsors par une communication de qualité, nous tenons à remercier les membres de l'harmonie pour leur investissement tout au long de l'année à travers ce week-end de convivialité et de partage.

#### ➤ Bilan musical 2008-2009 :

Notre directeur musical, Jocelyn, a succédé à notre trésorier afin de broser le bilan musical. Ce bilan est **mitigé**.

❖ Bilan positif car **très bonne réactivité musicale**. De plus, tout le monde a été très satisfait de l'accueil réservé aux musiciens lors du weekend du 6 et 7 juin. En plus d'avoir partagé un grand moment musical et humain, nous avons gagné un très bon carnet d'adresse !

❖ Même si le résultat musical est très satisfaisant, il reste la **problématique des répétitions**. Le sérieux manque pendant les répétitions. Entre 20h et 22h, les musiciens doivent dédier leur temps à la

musique et non aux bavardages ou aux téléphones portables. De plus les répétitions doivent débiter à l'heure.

❖ Jocelyn rappelle qu'à chaque début d'année, une **période d'adaptation** est nécessaire afin de couvrir les mutations entre les musiciens qui partent et ceux qui intègrent l'orchestre, mais aussi afin de tenir compte du temps nécessaire à la création des arrangements. Le sur mesure demande du temps. Même si les débuts d'années sont musicalement difficiles, il est nécessaire de faire confiance au chef.

❖ **Point noir pour le 19 mars.** Salomé était présente au tambour, mais aucune trompette n'a pu se libérer. Le problème est que cette cérémonie tombe parfois en milieu de semaine et à 18h. Ce créneau horaire rend difficile la disponibilité de certains de nos musiciens. Les anciens combattants ont été à l'écoute de cette remarque. Nous avons convenu d'enregistrer une bande son à diffuser en cas d'absence de notre part.

### ➤ Projets musicaux 2009-2010 :

Jocelyn a gardé la parole pour nous annoncer les projets musicaux pour la nouvelle saison :

- ❖ Grâce à Frédéric Vassel, possibilité de faire une **programmation avec des professionnels**. Programme symphonique avec une pièce adaptée et une originale (mêlant harmonie et symphonique).
- ❖ Participation à la **biennale de la danse**. Programme de 10 minutes sous forme de défilé, à répéter à plusieurs reprises.
- ❖ Programme avec le David Guerrier de la clarinette (à plus long terme).
- ❖ Pas encore de projet pour le concert de printemps.
- ❖ Les musiciens ont 15 jours pour laisser leurs idées sur le site.
- ❖ Les musiciens qui souhaitent changer d'instruments doivent se manifester.

Le programme de l'année est donc « cool » ! L'avantage c'est que l'Harmonie est maintenant beaucoup plus sollicitée.

### ➤ Mot de la Municipalité :

#### ❖ Mot du Maire :

- La moyenne d'âge est faible dans l'association et dans le bureau. C'est la 1<sup>ère</sup> fois qu'il y a une assemblée si jeune. Ça montre le **dynamisme** de l'association.

- Les cérémonies aux cimetières est une démarche courageuse, surtout cette année au regard des conditions météorologiques.

- Le weekend associatif est une bonne idée, il permet de souder le groupe.

- L'Harmonie a fait vivre de **grands moments musicaux**, notamment avec David Guerrier qui a plongé le public dans une autre dimension. Très grand moment (même si ça nécessite un lourd investissement pour l'Harmonie) avec la rencontre de jeunes protagonistes aux compétences exceptionnelles (David, Olivier et Turbulence). L'investissement de la commune semblait ainsi « normale », un tel événement ne pouvait pas se laisser passer. Seul regret c'est qu'il n'y ait pas eu plus de monde, malgré la bonne communication.

- Notre **nouvelle salle manque d'organisation !!** Mais elle permet d'exercer dans de meilleures conditions.

- Le président et le chef ont de bonnes **exigences** car il ne faut pas que la convivialité prenne sur le travail musical.

- « pas de souci pour avoir la Halle » si nous avons un gros événement en 2010.

- Le prochain **salon de la gastronomie** se déroulera au scarabée. Le nombre d'exposants sera beaucoup plus important (environ 100). Nous pouvons nous attendre à découvrir un nouveau public, c'est donc positif pour notre association.

#### ❖ Mot de Madame Navarro :

- Grands moments exceptionnels avec David Guerrier et Turbulence.

- L'association est un réel vecteur d'éducation.
- Madame Navarro nous a adressé ses félicitations.

➤ Les nouveaux membres musiciens de l'Harmonie :

Ludovic reprend la parole pour nous présenter les nouveaux musiciens :

- Martine, 4<sup>ème</sup> année de flûte.
- Pascal à la trompette.
- Delphine à la trompette.

Le renforcement du pupitre des trompettes est une très bonne chose car l'Harmonie manque de cuivres. Cette problématique posera des problèmes à terme si le SIEMAR ne nous fournit pas de cuivres (Delphine et Pascal ne sont pas élèves du SIEMAR). Moins de cuivres c'est un choix de répertoire limité.

➤ Renouvellement du bureau.

❖ Cette année, **Caroline Chollet** (intendance), **Geoffrey Dewicki** (responsable technique), **Jean-Daniel Doyen** (adjoint à la technique) et **Hugo Grenery** (archiviste) ont démissionné du bureau. Nous les remercions pour leur dévouement.

❖ À l'inverse, 4 personnes ont intégré le conseil administratif : Adeline Tillier, Amélie Tournaire, Apolline Degoutte et Salomé Coavoux.

❖ Le reste du conseil administratif a été reconduit (après le vote favorable de l'assemblée) : Jocelyn Guichon - Ludovic Rambaud - Amandine Chollet - Christine Bancillon - Sandrine Pichon - Jean-Yves Deux - Romain Dorothé - Marie-Agnès Michel – Clément Coste – Lucie Dequéant .

❖ Un nouveau poste est créé pour assurer la communication interne (relais entre le bureau et les membres ne faisant pas partie du conseil administratif).

❖ Le conseil administratif s'est retiré afin de procéder à l'élection de son bureau.

Composition du conseil administratif et fonction de chacun au sein du bureau :

- Jocelyn Guichon : directeur musical
- Ludovic Rambaud : président
- Sandrine Pichon : vice présidente
- Romain Dorothé : trésorier
- Marie-Agnès Michel : trésorière adjointe et vérificateur des comptes
- Amandine Chollet : secrétaire
- Christine Bancillon : secrétaire adjointe
- Adeline Tillier : assistante juridique et intendance
- Jean-Yves Deux : responsable communication et vérificateur des comptes
- Clément Coste : adjoint à la communication
- Apolline Degoutte : responsable de la communication interne
- Salomé Coavoux : responsable technique
- Amélie Tournaire : intendance et adjoint à la technique
- Lucie Dequéant: intendance

➤ La séance est levée.

➤ Verre de l'amitié.